Escrito por Editor Lunes, 08 de Diciembre de 2014 12:03 -

Escala Crítica/Columna diaria

*Quieren los panistas obtener Balancán, Zapata, Jalpa y Cárdenas *También los solaztequistas avalan encuestas; se impone Fócil

*Confirman asesinato de secuestrado; faltan 42 normalistas

Víctor M. Sámano Labastida

TODO INDICA que va en serio la alianza de los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática en Tabasco. Esto evidentemente cancelaría toda posibilidad —que aún se mantenía remota- para un acuerdo "de facto" entre los solaztequistas chocos y el movimiento lopezobradorista Morena. Andrés Manuel ha sido uno de los opositores más intransigentes según el mismo es califica para hacer frente común con el PAN. Aún cuando —por ejemplo- en el 2011 se argumentó que era indispensable una coalición coyuntural en el Estado de México para frenar la candidatura presidencial del entonces gobernador Enrique Peña Nieto.

El sustituto dirigente estatal del PAN, Julio César González, confirmó que entregaron al PRD tabasqueño sus planteamientos para una coalición en el 2015. En especial al blanquiazul le interesa "recuperar" los municipios de Balancán y Emiliano Zapata, los únicos en los que ha tenido la alcaldía. Los panistas consideran que tienen posibilidades en Jalpa de Méndez, donde efectivamente la ruptura en el PRD dividió casi en cuartos la votación en el 2009.

Fue una caso extraordinario: el PT, beneficiado de los conflictos internos del PRD, obtuvo en 2009 un total de 10 mil 356 votos, contra 10 mil 216 del PRI. El PAN quedó en tercer sitio con 8 mil 747 y el PRD que gobernaba el municipio se fue al cuarto lugar con 8 mil 342. Es una muestra de que en una situación extraordinaria un partido como el PAN puede resultar beneficiado.

Otra demarcación donde el PAN asegura tener posibilidades es en Cárdenas, aunque los números de elecciones anteriores no avalen este cálculo. Por ejemplo, en las intermedias del 2009 –no mencionamos las del 2012 porque tuvieron varias características que la hicieron distinta-, el PAN sólo obtuvo 2 mil votos, frente a 30 mil del PRD y 41 mil del PRI. Su mejor desempeño en aquel año aparte de Balancán y Zapata fue para el blanquiazul en Centla, donde superó al PRD y se colocó en segundo sitio después del ganador tricolor.

Para el PAN lo que ha resultado benéfico es la selección de un candidato competitivo por lo general procedente del PRI y una ruptura en el solaztequismo, tradicional competidor –hasta antes de Morena- del bloque priista.

Resultaría sorprendente sobre todo en Tabasco que el PAN ocupara el sitio de alianzas con el

ALIANZA DEL PRD Y PAN EN TABASCO ANULA CUALQUIER PACTO CON MORENA

Escrito por Editor Lunes, 08 de Diciembre de 2014 12:03 -

PRD que para el próximo proceso abandonarán los partidos del Trabajo y Movimiento Ciudadano, que pretenden ir solos. Las dirigencias nacionales de estos partidos están más cerca de Morena que de los solaztequistas.

Para González, dirigente del PAN, representa una "amenaza mayor" el retorno del PRI al poder en los municipios tabasqueños.

Se puede vaticinar que los perredistas apostarán a una más amplia alianza con el PAN una vez que Cuauhtémoc Cárdenas renunció a ese partido. Horas antes de que el líder moral y fundador del PRD anunciara su salida, y quizá como un gesto de conciliación, Carlos Navarrete había desautorizado el acuerdo de coalición con el blanquiazul aprobado por la dirigencia estatal solaztequista en Sonora. La situación ha cambiado para el PRD. En tanto que el dirigente sustituto del PAN, Ricardo Anaya tiene como política buscar coaliciones con los perredistas por lo menos en las nueve gubernaturas que estarán en disputa.

TODAS LAS CANICAS

FUERON arrollados por la mayoría de Juan Manuel Fócil en el Consejo Político estatal del PRD, me cuenta uno de los asistentes a la reciente asamblea de ese partido. Quedó aprobada la convocatoria para la selección de candidatos para diputados locales, presidentes municipales, síndicos y regidores a los comicios del año próximo. La "línea" fue avalar las encuestas como mecanismo para depurar la lista de aspirantes.

Quienes deseen ser tomados en cuenta en los sondeos oficiales deberán registrarse entre el 14 y el 21 de febrero, según el cargo que busquen. Las encuestas se aplicarían los días 19, 20 y 21 del mes de marzo del 2015. Claro que siempre queda la posibilidad de modificaciones, aunque también se puede afirmar que varios de los aspirantes o corrientes que los apoyan están realizando sus propias encuestas.

Como se hizo público, cuatro aspirantes a la candidatura de Centro por el PRD son ya encuestados (aunque no de manera oficial) y tienen un seguimiento para conocer su "posicionamiento", para usar una palabra tan frecuente entre los publicistas: Juan Manuel Fócil y Gerardo Gaudiano, militantes del PRD, así como José Antonio de la Vega y David Gustavo Rodríguez, como externos y miembros del gabinete de Arturo Núñez.

En todo caso, la lógica indica que de entre los mencionados que sean encuestados y no queden en la candidatura de Centro y sean encuestados —aún se considera la probabilidad de que Rosalinda López también sea considerada por los solaztequistas- de todas maneras los veremos en alguna de las boletas, ya sea para diputados federales o locales. No se debe olvidar que está abierta la posibilidad de reelección en el 2018.

El mismo consejo del PRD reiteró su disposición a coaligarse con cualquier otro partido menos con el PRI y PVEM, este último con la hegemonía del grupo de Federico Madrazo. Cabe recordar que formalmente los tres nuevos partidos (Morena, Frente Humanista y Encuentro Social) tienen prohibidas alianzas formales por ser su primera participación electoral.

ALIANZA DEL PRD Y PAN EN TABASCO ANULA CUALQUIER PACTO CON MORENA

Escrito por Editor Lunes, 08 de Diciembre de 2014 12:03 -

Los operadores políticos del gobierno estatal y del PRD siguen considerando la posibilidad de "candidaturas comunes" con Morena, como lo confirmó Agustín Silva, coordinador de asesores de Núñez e integrante del Consejo Político del PRD, además miembro de la agrupación José María Pino Suárez. Por su parte los dirigentes de Morena-Tabasco han rechazado coalición alguna. La decisión del PRD para negociar una alianza con el PAN estaría poniendo fin a cualquier acuerdo.

AL MARGEN

NO ES POCA cosa lo que sucede en el país. Lamentablemente los gobernantes no parecen asumir la gravedad de las circunstancias. Inclusive así lo refleja la prensa mundial que inicialmente elogió las reformas de lo que llamó "el momento mexicano". Los peritos argentinos especialistas en desapariciones durante la dictadura en su país, confirmaron que uno de los restos calcinados en Guerrero corresponden al normalista Alexander Mora Venancio. Fue secuestrado por la policía junto a 42 de sus compañeros la noche del 26 de septiembre.

El caso de Iguala es el de mayor impacto político y social reciente. En el país se tiene registro de más de 25 mil desaparecidos. (vmsamano@yahoo.com.mx)